Interesse des weiteren Aufbaus des Sozialismus zu festigen und weiterzuentwickeln.

4. Unsere Arbeiter-und-Bauem-Macht ist die sozialistische Demokratie, das heißt die Demokratie für die Millionenmassen des Volkes. Die entscheidende Voraussetzung für die Herstellung der wahren Volksherrschaft war die Entmachtung der Monopolisten und Junker und die Zerschlagung des imperialistischen Staates sowie die Überführung der wichtigsten Produktionsmittel in das Eigentum des Volkes. Die sozialistische Demokratie entwickelt sich auf der Grundlage des Wachstums des sozialistischen Eigentums und der Festigung des sozialistischen Wirtschaftssystems, mit der steigenden Bewußtheit und Aktivität der Werktätigen, die auf die Lösung der staatlichen und wirtschaftlichen Aufgaben gerichtet ist und durch den sozialistischen Staat gelenkt und organisiert wird.

Demokratie ist niemals Selbstzweck. Wie die bürgerliche Demokratie der kapitalistischen Klassenherrschaft dient, so dient die sozialistische Demokratie der Festigung der volksdemokratischen Ordnung und dem Aufbau des Sozialismus. Die sozialistische Demokratie bedeutet die Freiheit für die Volksmassen - die Freiheit von Unterdrückung und Ausbeutung, die Freiheit zur vollen Entfaltung aller schöpferischen Kräfte im politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Leben. Diese Freiheit für das Volk schließt notwendigerweise die Unfreiheit für die aggressiven Kräfte des Imperialismus und ihre Handlanger ein. Diese Freiheit beruht auf der Kenntnis und Anwendung der objektiven Gesetzmäßigkeiten in Natur und Gesellschaft, auf der aktiven Gestaltung der volksdemokratischen Ordnung durch die werktätigen Massen.

Die Parteiorganisationen haben die Pflicht, im Staatsapparat und auf allen Gebieten des staatlichen, wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Lebens die demokratischen Methoden zur Einbeziehung der Werktätigen in die Leitung der staatlichen Tätigkeit zu entwickeln und die breite Entfaltung der Initiative der Bevölkerung herbeizuführen. Sie haben dafür zu sorgen, daß alle Staatsfunktionäre ihre Aufgaben verantwortungsbewußt durchführen.

Die allgemeine Gesetzmäßigkeit beim Übergang zum Sozialismus setzt sich in der Deutschen Demokratischen Republik unter den Bedingungen des Bestehens von zwei deutschen Staaten mit verschiedenen gesellschaftlichen Systemen durch, als Klassenkampf zwischen